

月刊

kasugai Free Magazine

はる

フリモARを  
表紙全体にかざすと  
動画が流れます!

卷頭特集 株式会社 五合  
川を、海を、大地をキレイにしたい。

ビューティヘルス特集  
be ポジティブ

あなたのお気に入りを見つけよう!  
パン・カフェ・スイーツ

地元の求人情報が満載! まちJOB ~まちジョブ~

Da Monde  
春日井  
だから、かすがい

私たちちは春日井の魅力発信  
プロジェクトを応援します。

9

2021 SEP vol.102

総発行部数 114,700部

無料各戸配布数 112,300部

無料設置数 2,400部



当社は「えるぼし」  
認定企業です







**Earth Gear**  
株式会社五合 × 中京大学環境文化部  
私たちが  
考えました

2020年4月、五合では中京大学総合政策学部坂田隆文教授ゼミの学生に、「ゼロ・クリア」技術を使ったBtoC（企業から消費者へ）商品の企画を依頼しました。これまで国内大手メーカーが、自動車部品や洗濯機、外食チェーンの作業台などに次々と「ゼロ・クリア」加工を採用。2015年からは東京や関西の主要駅の駅構内の壁面やエレベーター等にも使用されています。



## 株式会社 五合

代表取締役

小川 宏二さん  
KOJI OGAWA

小牧市生まれ。製品の改善提案や発明好きが高じて電気機器関連会社から独立。五合は天井クレーンコントローラー安全システムの開発などで知られるベンチャー企業で、これまで数々の特許を取得。春日井市では2017年にビジネスフォーラム大賞を受賞。同年「愛知ブランド企業」に認定。2019年「はばたく中小企業・小規模事業者300社」、2020年「地域未来牽引企業」認定。

春日井市大手町4-8-10

<http://www.gogoh.jp>

Earth Gear  
特設サイト



<https://www.earthgear-gogoh.com>

未来を見据えた  
製品作りを視野に  
工夫な「ゼロ・クリア」

技術を世界へ

「やると決めたからには、この技術を事業化しよう」。そう考えて試行錯誤を重ね、2003年に完全無機塗料『ゼロ・クリア』の販売を開始し、株式会社五合を法人化しました。これまでも国内大手メーカーが、自動車部品や洗濯機、外食チェーンの作業台などに次々と『ゼロ・クリア』加工を採用。2015年からは東京や関西の主要駅の駅構内の壁面やエレベーター等にも使用されています。

2020年4月、五合では中京大学総合政策学部坂田隆文教授ゼミの学生に、『ゼロ・クリア』技術を使ったBtoC（企業から消費者へ）商品の企画を依頼しました。4月からは自社のECサイトでも販売を開始。価格は大中小3枚の皿と4つのスプーン・フォークのセットが1万320円（送料・税別）。耐久性が高く、キズがついたら再コーテイン

ました。自転車や美顔器への塗装といった、3000個以上ものアイデアの中から、「キャンプに紙皿や割り箸を持っていかずには済むよう、水だけで汚れを落とす食器やカトラリーを作りたい」という学生の意見が採用されました。

「学生たちの意見は素晴らしいと思い、さらに自然環境に優しいキャンプギアを作ることは、自分の構想に近いものもありました」と小川さん。こうして、「水だけで汚れが落とせる」食器とカトラリー『Earth Gear』の計画が始動。金属加工は新潟県燕三条より製作し、ステンレスを使用して塗装した製品です。

2020年9月に試作を開始。温度や湿度管理に加え、ステンレスへの塗装の難しさから、100個試作して90個が失敗ということもあったそうですが。完成後の11月からは、告知の意味も込めて、翌1月までクラウドファンディングを実施。目標金額を大きく上回る大成功を収めました。

「お子さんや孫さんの代まで愛用できます」といいます。また、黒のみだったカラー展開にカラフルなシリーズが加わり、バラ売りも開始されるため、家庭使いもしやすくなりました。



卷頭特集

川を、海を、大地をキレイにしたい。

アウトドアの洗い物に革命を。

株式会社 五合

代表取締役 小川 宏二さん

春日井発・100%無機塗料による  
「ゼロ・クリア」自然派ギア  
『Earth Gear』開発ストーリー

水だけで汚れを落とすことができる、環境に負荷をかけない食器が話題を呼んでいます。  
その食器と少量の水スプレーを持参すれば、アウトドアシーンの食器洗いが変わります！

親水性の高い  
無機塗料の力によって  
水だけで汚れを落とす  
工夫食器が誕生

「特許を取得し  
自社製品を作る」  
その思いで独立し、  
七転八倒

すでに子どもが3人いたので必死でしたね。副業で、夜間にトランクを運転して配達をしていました。昼間は自社製品を販売して企業に売り込み日々。心身は限界に近づいていましたが、ネジ溝のアイデアが転機の一つになりました。

「特許出願を考え、トップ企業に売り込みの電話をしたところ、担当の方が無償でアイデアを軌道修正し、特許出願書にて提出しました。

取材・文 / 倉畠桐子 撮影 / ミゾグチジュン

キャンプで自炊をした後、食器を洗うことで美しい自然への影響が気になり、水場が近くなく、食器の扱いに困ったりという経験はありませんか。実は、世界的に活躍するアルパインクライマーも愛用の、100%無機塗料を使った食器が春日井で製造・開発されています。

一般的な有機塗料に対し、『ゼロ・クリア』は鉱物などから作られた無機塗料です。無機物は耐久性が高いだけでなく、塗膜化すると口にしても害がない、環境への影響もありません。また親水性が高いので、ゼロ・クリアを塗ると、水が表面に付いた汚れとの間に入り込み、汚れを浮き上がらせて洗い流すという性質があるため、少く、環境への影響もあります。

少年時代から自然や一人旅が好きで、「15歳の頃には、小牧市の自宅から長野県の木曽福島高原まで自転車で旅をしました」と語ります。電気機器関連会社に勤め、電子制御機器の製造などに携わり管理職に。大手メーカーへV.A提案（既存製品の改善）を提出された際は、ものづくりへの情熱とアイデアが満ちていました。

2000年、34歳で独立。「下請けではなく、特許をとつて自社製品を作ろうと思ったからです。元の勤務先にはものづくりの原点を教わったので感謝しています」と語ります。それからは苦労の連続でした。「24歳で結婚して、34歳には離婚しました」と話します。しかし小川さんは「愛知の塗装技術を残したい」という強い思いもあり、継承を決意しました。

「無機塗料による塗装は、かつて愛知や岐阜で用いられた窯業の技術。昭和50年代に開発され衰退しています。自分の専門分野とは違う上、難度の高さもあり、半年間悩みました」。しかし小川さんは「愛知の塗装技術を残したい」という強い思いもあり、継承を決意しました。